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证券代码：600252                          证券简称：中恒集团 

 

广西梧州中恒集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 
投资者关

系活动 
中恒集团参加“信达证券 2020年度中期投资策略会” 

形式 □现场 □网上 √电话会议 

时间 2020 年 6 月 18 日 

地点 梧州 

上市公司

接待人员 

副总经理蒋神州、副总经理陈明、副总经理兼董事会秘书王锋、

证券部及经营与计划财务部部分员工 

投资者关

系活动主

要内容 

1.问题：公司布局医疗防护物资生产业务，目前达到怎样

的规模，对一季度的业绩增量。 

公司回复：随着社会对医疗防护物资总需求的不断增长，

中恒集团积极发挥药企责任担当，布局大健康业务，切入医疗

防护市场领域，以缓解广西壮族自治区、梧州市医疗物资供应

压力。中恒集团将利用自身优势，在梧州布局建设一个链条完

善、储备丰富、保障及时的医疗物资保障生产基地，补齐广西

在医疗防护产业链上的短板，最终形成一个辐射华南、面向全

国、联通东盟的医疗防护产业集群。中恒医疗已取得相关医疗

器械许可资质，由于前段时间生产的产品主要用于政府收储，

以供政府及市民抗疫所需，现在已经开始逐步对外销售，但产

量和销售尚处在爬坡阶段，短期内对公司的效益提升尚不明

显。 
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2.问题：医疗板块的发展是否有长期规划？ 

公司回复：中恒医疗将以“大产能、大供给、大市场”为

目标，在梧州市建设一个链条完善、储备丰富的应急医疗物资

保障生产及仓储基地，充分利用梧州深厚的医药产业底蕴，深

度开发公司生产潜力，不断丰富防疫产品种类，最大程度上满

足人民群众的防护需求。基地最终将建设成为西南地区最大的

现代化、高端医疗防护用品生产基地、国家级应急医疗物资保

障基地，建成后可辐射广西、广东、海南等华南区域，面向全

国，走向东盟及全球，补齐广西在医疗防护产业的链条短板。 

3.问题：营业收入增长，归母净利润下滑的原因？ 

公司回复：营收保持较好增长的原因主要是集团下属的全

资子公司广西双钱健康产业发展有限公司充分利用自有闲置

资金及自贸区政策和区域优势，尝试开展农、工业产品的购销

等业务，在有效提高了公司闲置资金收益率的同时，客观上增

加了营业收入。疫情期间，中恒集团经营情况总体稳中向好。

医药板块受疫情影响较大，医院和社区中心，特别是大中型医

院把重要任务放在新冠疫情防控上，导致产品销售有一定程度

的下降，影响了利润表现，但随着疫情的好转，市场正逐步复

苏。健康食品板块、医疗科技板块、中药材板块发展均取得积

极成效。 

4.问题：化学仿制药在做一致性评价，当时也有提出中药

注射剂要做再评价，目前这个政策后续有无推进？ 

公司回复：梧州制药一直按照中药注射剂再评价的政策要

求开展注射用血栓通（冻干）的安全性和有效性的再评价工作。
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注射用血栓通（冻干）的非临床安全性评价研究工作已接近尾

声；注射用血栓通（冻干）已完成上市后临床安全性医院集中

监测研究，有效性研究正在开展中。药物的安全性评价是持续

的、不断更新的过程，我们也将持续关注注射用血栓通（冻干）

的安全性，保障临床用药安全。 

5.问题：并购莱美之后，公司对其未来发展的规划是怎样

的？ 

公司回复：中恒集团尊重原有的管理团队，在收购后保留

了原先的人员在公司继续开展经营及项目开发，同时莱美药业

作为一家在仿制药品及原研药方面都具有优势的医药企业，将

是一个技术创新及引入前沿技术的平台。莱美药业将围绕重点

产品卡纳琳、莱美舒持续推进大品种战略，通过加强营销团队

和销售网络建设、深度开发终端市场、开展线上活动等方式树

立重点产品在现有领域的品牌影响力。依托上述重点产品在临

床上的优势地位，进一步聚焦抗肿瘤、消化道两大疾病领域，

在上述领域继续深耕细作，扩充相关产品线，打造细分领域领

先地位。 

6.莱美药业的业务与中恒集团的业务是否存在重合。 

公司回复：公司在并购莱美药业前，已经对双方的主要业

务进行了调查梳理，中恒集团主要以中成药的研发销售为主，

莱美药业主要以化药的研发销售为主，存在重合的产品只是非

常少数，并且大多未实际生产，或是生产量和销售量很小，整

体上两家企业是互补的关系而非竞争关系，有各自的发展优

势。公司收购莱美药业的事项已获广西壮族自治区人民政府国
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有资产监督管理委员会的相关批复及国家市场监督管理总局

出具的经营者集中反垄断审查不实施进一步审查决定书。中恒

集团在做战略规划及引入技术的同时将注意规避与其可能产

生的同业竞争。 

7.问题：收购莱美药业的下一步工作将怎么开展。 

公司回复：2019年 12月起，中恒集团开始分步骤并购莱

美药业。通过二级市场增持、取得原控股股东表决权委托、改

选董事会和后续通过定向增发等方式，最终实现对莱美药业的

稳定控制。莱美药业董事会改选事项已于 6 月 12 日通过股东

大会审议，莱美药业9名董事会其中有5名来自中恒集团提名，

实现了对莱美药业董事会的初步控制，下一步将继续推进参与

莱美药业非公开发行的工作。 

8.问题：注射用血栓通（冻干剂）是公司的核心医药品种，

2019 年大概收入体量如何？增长情况如何？2019 年 8 月医保

目录调整，报销范围减少了适应症，对其大体的影响如何？ 

公司回复：注射用血栓通（冻干）2019 年销售数量累计

1,321.04万盒，同比增长 2.22%。血栓通系列产品属于国家基

本药物、医保甲类品种，上市 20 多年来，其成分明确，疗效

确切，临床价值获得高度肯定，具有活血祛瘀，通脉活络功能。

下一步，公司将加强学术推广力度，调整销售策略，对市场精

耕细作，强调市场覆盖率及神经内科及眼科的深度挖潜，提升

产品销量增加的可能；深度剖析中风偏瘫与疾病的关联性，扩

大血栓通的使用范围，减少政策的影响。 

9.问题：除了血栓通以外，公司销售过亿的品种还有哪
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些？ 

公司答复：除血栓通外，公司的食品板块龟苓膏系列产品

销售过亿，公司最新并购的莱美药业旗下艾司奥美拉唑肠溶胶

囊、纳米炭混悬注射液、氯化钠注射液三款产品销售过亿。公

司全资子公司梧州制药所生产的中华跌打丸系列产品 2019 年

销量高达 864万盒，接下来有望实现销售过亿。公司将通过品

牌赋能——突破梧州品牌认知局限；渠道赋能—构建优势资源

合作桥梁；产品赋能—产品战略布局与战术实施促进销量提

升。公司下一步会对经销商、对业务员的激励方式进行调整，

对渠道进行重构，在未来 2年，将培育更多的品种。 

10.问题：公司的 BD团队组成是怎么样的？公司后续的投

资主要方向是什么呢？ 

公司答复：公司的投资并购团队涵盖了医药销售、研发背

景的专业人员，以及具有券商等金融机构从业经验的人员。后

续投资方向会延续中恒集团目前专注的心血管领域，也会考虑

医药行业前沿技术。 

11.问题： 公司食品生产这里龟苓膏系列占主要，增长比

较稳健 15%左右，公司如何看待这个品种后续的增长情况？预

计可以做到多少空间？ 

公司答复：过去三年龟苓膏每年都有 15%的增长率，2020

年龟苓膏销售增速还在加快，有很好的发展态势。近几年消费

者对健康食品关注度越来越高。我们将利用这个契机开发出更

多更高端的龟苓膏系列产品。龟苓膏以往销售以广西广东为

主，未来我们会辐射全国，在全国布局销售人员，龟苓膏的销
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售将继续增长。 

12.龟苓宝饮料系列增长很快，是主要采用了什么方式推

广？后续增长趋势和空间怎么看？ 

公司答复：龟苓宝饮料我们 2019 年重新做了定位，主要

是针对高端消费者，针对追求品质生活的消费者。龟苓宝是公

司重点打造的品种之一，龟苓宝饮料市场销售规模比龟苓膏食

品市场规模更大。我们在南宁市场创建样板市场，主要针对餐

饮渠道，便利店系统做推广和消费者教育，取得了良好的效果。

我们预计后期随着重点市场的逐步开发，广告投入力度的加大

龟苓宝增长会高于龟苓膏的增长。 

 


